

Woleu-Ntem/Département du Haut-Como/Medouneu/Œuvres de bienfaisance

Des actions de solidarité en faveur des communautés



Photo : Antoine Essone Ndong

Le ministre Bekale Nze accueilli dans un village.



Photo : Antoine Essone Ndong

Les boeufs offerts à la population.



Photo : Antoine Essone Ndong

Le membre du gouvernement esquisant des pas de danse.

ESSONE-NDONG

Libreville/Gabon

Le ministre Jean-Sylvain Bekale-Nze, durant tout ce week-end, a sillonné l'ensemble du département du Haut-Como, gratifiant les populations de plusieurs présents.

APRES son plébiscite dans le département du département du Haut-Como (Medouneu) lors des Législatives partielles du 18 juin dernier, Jean-Sylvain Bekale-Nze (du reste ministre délégué auprès du ministre de l'Urbanisme et du logement) s'est plié à un retour d'ascenseur en guise de remerciements aux populations. Un «retour d'ascenseur» aux proportions inédites pour les habitants de cette circonscription adminis-

trative. Durant tout le week-end dernier, les deux sièges politiques de celle-ci étaient en fête avec les actions d'éclats posées par le membre du gouvernement. Entre la reconnaissance des populations pour son élection, le soutien aux associations des jeunes et des femmes en vue de la promotion des activités génératrices de revenus, les offrandes aux religions catholique, protestante, musulmane et animiste ainsi que d'importantes contributions aux retraits de deuil et mariages coutumiers, il n'y avait que l'embaras du choix... Cela a débuté par la cérémonie de remerciements qui a situé le niveau de gratitude que Jean-Sylvain Bekale-Nze entendait exprimer à l'endroit de ses mandants. En tout, ce sont une dizaine de boeufs qui ont été sacrifiés à leur in-



Photo : Antoine Essone Ndong

Bekale Nze, Lors de son intervention.

tention pour ces retrouvailles festives. Le membre du gouvernement devait expliquer aux populations qu'au delà de la reconnaissance qu'il leur doit, elles devraient aussi y voir la matérialisation des notions de partage et de solidarité prônées par président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui n'a de cesse d'inviter ses collaborateurs

à faire leurs ces valeurs en direction des autres compatriotes.

SOUTIEN AUX JEUNES ET AUX FEMMES. Il en fut de même des associations des jeunes et des femmes qui ont été sensibilisées sur la nécessité impérieuse de se prendre en charge en développant des initiatives qui s'inscriraient dans le

concept éminemment porteur des AGR (Activités génératrices de revenus). Les encourageant dans ce sens, le ministre Bekale Nze a remis aux leaders de ces structures associatives des sommes d'argent en guise de «capital de démarrage» pour se lancer dans des activités ayant pignon sur rue dans le département (agriculture, pêche, services, commerce...). Là aussi, le membre du gouvernement a dit par là répondre à un souci du chef de l'Etat visant à promouvoir l'autonomisation des jeunes et des femmes par un soutien actif à leur endroit.

L'autre volet dans lequel Jean-Sylvain Bekale-Nze s'est investi lors de ce séjour dans le département du Haut-Como a été l'encouragement à l'effort académique et professionnel pour l'ensemble des diplômés du département qu'il a

reçus et soutenus. A ses jeunes interlocuteurs, il a repris le message du président de la République à l'endroit de la jeunesse gabonaise que celui-ci a toujours souhaité intellectuellement outillée afin de relever les défis de développement du Gabon. Auparavant, il avait offert en différé aux papas «la fête des pères» avec d'abondantes victuailles qui ont égaillé les intéressés. Et dans la foulée, il devait apporter sa contribution matérielle et financière à l'organisation des deuil et mariages. Dans la foulée de cet élan de solidarité, les entités religieuses n'étaient pas en reste. Les églises catholique et protestante, la religion musulmane et les animistes ont été gratifiées d'importantes offrandes pour leur bon fonctionnement.

Estuaire//Département de la Noya/Cocobeach/Vie des associations

L'AJRUSC, une plate-forme d'entraide pour les jeunes

F-K-O.M

Cocobeach/Gabon

UNE plate-forme œuvrant dans l'entraide pour les jeunes de la localité vient de voir le jour à Cocobeach, chef-lieu du département de la Noya dans la province de l'Estuaire. Créée depuis six mois mais légalisée le 14 juin dernier, l'Association des jeunes responsables unanimes et sociales de Cocobeach (AJRUSC) est apolitique et à but non lucratif. C'est Yves Macaire Ndong Essono qui préside aux destinées de cette jeune association qui comprend 17 membres. Ces derniers étaient, récemment, au village Ocan pour présenter leur structure associative aux notables et aux auxiliaires de commandement de la contrée. L'un des membres, Victor Hugues Angoue, a expliqué à cette occasion que leur association n'est pas une plate-forme politique. «Nous avons mûri notre idée depuis des années (...) Notre association est un regroupement des jeunes des dix-sept villages de notre département. Des jeunes qui sont de diverses obédiences politiques. Personne ne pourra



Photo : Kennedy Ondo

Yves Macaire Ndong Essono: " Notre association est et restera apolitique".

venir imposer des idées politiques dans le groupe. Si un des responsables de l'association vient vous voir pour des raisons politiques, demandez-lui de venir avec tout le bureau. Ce qui sera impossible car, nous ne faisons pas de politique au sein de l'association. Nous ne traitons pas avec les hommes politiques, qui ne cherchent que leurs profils», a insisté M. Angoue. Cette précision était de taille car, la sortie officielle de l'AJRUSC à la veille de l'élection présidentielle, laisse émerger plusieurs interrogations, plusieurs personnes estimant que cette association est l'idée d'un



Photo : Kennedy Ondo

Les membres de l'AJRUSC offrant des outils de travail à leurs hôtes.

homme politique de la localité avec pour objectif : rassembler les jeunes en périodes électorales. Ce qui a fait dire au président-fondateur, Yves Macaire Ndong Essono, qu'« Il n'existe pas une période précise pour le lancement d'une association. Notre plate-forme existe depuis. Ce n'est pas parce que notre pays organisera une élection présidentielle le 27 août prochain que tout doit s'arrêter. Je rassure que notre association ne traite pas et ne traitera point avec les hommes politiques. (...) Si un homme politique veut nous aider, il devra se conformer à notre cahier de charges.

Cela ne se fera jamais par des moyens financiers», a martelé M. Ndong Essono, qui s'est fendu d'un exemple sur l'aide que les personnes peuvent apporter à la jeunesse de la Noya: « Nous avons des jeunes diplômés au chômage et des personnes expérimentées sur des domaines précis. Si une personne ayant des relations veut apporter de l'aide à l'association, celle-ci devra trouver du boulot aux jeunes ressortissants que nous avons recensés». Comme premier acte concret, l'AJRUSC entend créer des salons de coiffure dans le département et la commune.



Photo : Kennedy Ondo

Notables et auxiliaires de commandement étaient présents à la cérémonie.



Photo : Kennedy Ondo

Les membres de l'AJRUSC et les notables ont immortalisé l'événement.